

EN SU CRIPCIÓNES:
PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. 0'05
Id. atrasado. 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL.—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Interesantísimo

para los anunciantes

Según la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

TONICO-JEREZ

Vino especial

Para enfermos y convalecientes

De venta, en las principales Farmacias
DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

A. Deleyto & C.

Jerez de la Frontera.

La astucia de Weyler

(De El Día.)

No es, ciertamente, de extrañar que todos los comentarios políticos que se hacen en la prensa y en los círculos, donde se habla con preferencia de las cuestiones de Gobierno, se refieran a Cuba, es decir, al general en jefe de aquel Ejército y al Presidente del Consejo. Ya en otras ocasiones, argumentando sobre el mismo tema, nosotros hicimos notar en estas columnas de *El Día* que la suerte del general Weyler hallábase tan estrechamente unida a la del Sr. Cánovas del Castillo, que el relevo del primero implicaría fatal y necesariamente la caída del segundo.

De entonces para acá los términos del problema antillano no han variado, y por grandes que hayan sido los esfuerzos y los equilibrios del Sr. Cánovas del Castillo en el sentido de sustituir al general Weyler, sus trayéndose a las consecuencias que la sustitución envuelve, no ha logrado conseguirlo.

La docilidad, verdaderamente *ductil*, del Gobernador de la isla, no se ha prestado al juego del primer ministro de la Corona, y todo hace sospechar que no cambiará una táctica, si deplorable para el curso de la guerra, suficiente para mantenerle en su puesto, mientras el Sr. Cánovas permanezca en el suyo.

¿Necesita el jefe del Gobierno que las provincias de la isla de Cuba se hallen en estado de aplicar las reformas? Pues nuestro general declara inmediatamente pacificadas, de oficio, sin tardarse en dimes y diretes, aquella que mejor le parece.

¿Precisa ser benévolo y humano con los filibusteros, para que el Gobierno de Washington rectifique su conducta de protección a la causa de nuestros enemigos y dé margen á que se supongan secretos conciertos diplomáticos de paz? Allí está el general Weyler, dispuesto á llevar su clemencia hasta donde no se llevará el corazón del hombre más altruista y más filántropo del universo.

El general no resiste, no se opone á ninguna de las indicaciones del Sr. Cánovas del Castillo; antes la obedece y las acata y las cumple sin réplica, sin la menor objeción, complaciente hasta lo inverosímil.

Conviene dar una dedada de miel para calmar en cierto modo las araguras de la Patria, esquilada en el orden económico y en el moral, y en todos los órdenes habidos y por haber, é inmediatamente el general comunica por el cable la fausta nueva de que no há menester del envío de nuevos refuerzos, ni siquiera para cubrir las bajas ocasionadas en los encuentros y por las enfermedades.

¿Qué mayor sumisión pudiera pretender de nadie la omnipotencia del Sr. Cánovas del Castillo?

Verdad es que el general Weyler ha defraudado completamente las esperanzas del país; que el disgusto que su parsimonia en las operaciones de la guerra produjo desde el principio, se viene acentuando y adquiriendo colosales proporciones, á medida que pasa el tiempo, en la opinión pública; que España entera, descontentada los conservadores de la nómina, lejos de hallarse satisfecha del curso de la campaña, siéntese herida y profundamente mortificada por la desdichada aplicación que aquél ha hecho de sus sacrificios; pero políticamente consideradas las cosas, en cuanto se refieren al interés personal del jefe del Gobierno, no existe en buena lógica razón ninguna que abone y justifique el relevo de Weyler, mientras en el Gobierno permanezca D. Antonio.

Y, como este es un dato esencialísimo, dentro del sistema en que los negocios se desenvuelven, no podemos ni debemos perderlo de vista, cuando examinamos las cuestiones de actualidad á la luz de una crítica racional y justa.

Por eso los ministeriales ciérranse á la banda, negándose á admitir las demostraciones sobre el fracaso del general Weyler; de ahí el empeño que pone en abultar hiperbólicamente el quebrantamiento de la insurrección cubana, para hacerlo pasar como pacificador de la perla de las Antillas; cuando en realidad, si ya no se ha perdido la isla, debémoslo á milagro de la Divina Providencia antes que á la bondad de los planes estratégicos empleados por el ilustrísimo, más que ilustre soldado, director, que allá envió la previsión y el buen sentido del hombre de Estado que nos gobierna.

Hay que repetirlo: el relevo de Weyler lleva consigo la crisis total del Gobierno. Ahí está el nudo gordiano de la cuestión; la clave del enigma, hasta para el propio presidente del Consejo, que no sabe cómo descifrarlo derribando al general Gobernador general en jefe del Ejército de Cuba, sin que se le caiga encima y le aplaste é inutilice para continuar en el Poder. Por lo visto, la docilidad de Weyler se ha trocado en astucia de fino y delicado corte: nos va resultado un pequeño Maquiavelo, capaz de dar ciento y raya al monstruo de la política española, con ribetes de florentina, ó lo que es igual, á la política que usa el jefe ilustre de nuestros conservadores. Donde las dan, las toman.

El empréstito filipino

El empréstito que se dijo pensaba hacer el gobierno por cuenta del Tesoro de Filipinas, y que se dió por casi ultimado, parece que dista mucho de ser cosa tan llana, sencilla y fácil de hacer como se había dado á entender, quizá para preparar la opinión á acogerlo sin recelo.

La clase de moneda en que se habria de emitir es ya por sí sólo un problema que requiere meditación, dada la situación monetaria de Filipinas y la que, á consecuencia de ella, tienen los cambios del Archipiélago con el exterior.

No faltaba ya quien creyese que el gobierno percibiría en pesos mejicanos ó en pesetas, el producto del empréstito, y que este se emitiría en francos y libras esterlinas.

En cuanto á la garantía de la nación, que se ha dicho tendría la nueva Deuda filipina, solo podrían concederla las Cortes.

Por consiguiente, todo lo que se ha dado como hecho respecto al empréstito filipino, hay que considerarlo como anuncio de lo que se quiere hacer, esperando, para juzgarlo, á que tome forma más consistente y positiva.

M. Marcé.—CIRUJANO DENTISTA
Santo Domingo, 1, principal

Trabajos de pacificación

Dice *El Correo*:

«Como era de suponer, hoy niegan los periódicos ministeriales el rumor que nosotros acogimos anoche con las salvedades consiguientes, respecto á las atribuciones concedidas por el Sr. Cánovas á Mr. Mac-Kinley para negociar la paz con los insurrectos.

No niegan, sin embargo, que estas negociaciones existan, siquiera el gobierno español sea completamente extraño á ellas, y quizá esté relacionada con estos trabajos de pacificación una carta de puño y letra del Sr. Cánovas, dirigida al general Weyler, de cuya contestación, á juicio de algunos ministeriales, dependen las resoluciones que en plazo breve ha de tomar el gobierno en todos los problemas pendientes.

Las principales preguntas de esa carta serán contestadas por telégrafo, y las restantes por correo. De todos modos, la creencia general es que se avecinan sucesos políticos de importancia, y quizás á esto se deba la preocupación que algunos periódicos notaron ayer en el Sr. Cánovas.»

Nuestras guerras

Cuba

Telegrama de *«El Imparcial»*

Dicen desde la *Habana* á este importante diario madrileño:

«Atribúyese el viaje que hizo anteayer á Santa Clara el secretario del Gobierno, marqués de Palmerola, su inmediato regreso á la capital de la isla y una gran actividad que se advierte estos días en las oficinas de la Secretaría general, á la inmediata implantación de las reformas en Cuba.

Dícese que las reformas serán puestas en vigor en los primeros días del próximo Mayo.

En los centros oficiales se guarda respecto á este particular una absoluta reserva.

No obstante, se afirma entre personas que tienen motivos de estar bien informadas, que ya han sido consultados los jefes de los partidos políticos de la isla, y que todos ellos han mostrado su conformidad con el planteamiento de las reformas.

Según los partes oficiales de hoy, en numerosos tiroteos los rebeldes han tenido 65 muertos, entre ellos el cabecilla Macías.

Nuestras bajas han sido dos muertos y 20 heridos.

En el vapor correo que sale hoy para la Península van el general Solano y 552 soldados enfermos.»

Noticias oficiales

«Habana 21 (recibido á la 1'10 madrugada).—General en jefe, desde Santa Clara, dice á V. E.:

Cuba fuertemente Gantánamo, en Blanquizaral, cogió dos muertos; en Loma Ciego tomó campamento; tiroteado fuerte Paso Real, rechazado enemigo con bajas, centinela muerto.

Manzanillo guerrilla Maquero en Esasenada, Mora, en combinación con cañonero *Sandoval*, cogió cinco muertos, uno titulado capitán Rodríguez Camisón, y armas.

Atacado ingenio Media Luna, enemigo fué rechazado con bajas; en Campeduela, un presentado manifiesta que intentando presentarse 20 más, fueron sorprendidos y ahorcados 16.

En Holguín batallón Sicilia, en reconocimiento San Fernando, San Juan de las Puercas, Santa Rita, San Rafael, loma Amarilla, tuvieron tiroteos; haciendo muchas bajas al enemigo.

La columna siete heridos.

Batallones Habana y Principado de Asturias, reconocimientos Lomas, entrada Rio Gibara, Guajanay, Melones, Gicotilla y otros puntos tuvieron tiroteos, haciendo bajas.

Columna un muerto y un herido.

En Spiritus, brigada de Spiritus, en Trilladeras, Barrancones, Herradura y Arroyo Grande, en reconocimientos practicados no encontró rastro importante.

Batallón del Rey, en Río Tininicu, dispersó partida de 60 montados.

Fuerzas de Pavia en loma Cepero con batallón de Puerto Rico, y escuadrón movilizado de Balú en reconocimientos por Palo Malo, loma de la Ceniza, Corrojal, Gibara, Monte Jucara, Sabana, San Miguel y San Gil, cogieron dos muertos. Nosotros un herido.

Batallones de Mérida y Zamora en reconocimientos Pueblo Viejo, Malguceta, Oyo de Menicaguá, Bazayagua y Lomas Grandes, cogió siete muertos.

Batallones Cataluña y Soria sorprendieron sub-

prefectura, cogiendo un prisionero. Muerto subprefecto José Francisco Cepero.

En Villas, el batallón de Barcelona cogió tres muertos y un herido, armas y talleres.

Batallón de Vizcaya en Güira de Miranda, batió grupo y cogió un muerto.

Nosotros un herido.

Batallón Albuera en Lomas Espolón, cogió un muerto y tuvo un herido.

Batallón de Buenos Aires en Sigüanea, cogió siete muertos, y en Nuevitas, campamento, talleres de importancia, máquinas, crisoles, yunque, molinos para bombas, hornos y piezas de armas portátiles; así como balines, sierras de vapor, planchas, modelos de cañones, azufre y carbon en gran cantidad. La columna tuvo cuatro heridos.

Batallón de Zaragoza sorprendió campamento y taller de armería, y cogió un muerto, titulado teniente.

Fuerza de Galicia en Río Regla y Montes Sociedad dispersó partidas Robau y Zayas, cogiendo cuatro muertos y documentos. La columna tuvo dos heridos.

Siguió reconocimientos en Sierra Cabezas y Blanquizaral, matando subprefecto Evaristo Abreu. En San José cogió tres muertos y un herido, encontrando cinco cadáveres, creyendo sean de encuentro en Blanquizaral. Otra fracción de la columna en Loma Bonita, cogió un muerto titulado capitán Elías, y prisionero capitán Fernández, ayudante de Robau.

Fuerzas de Luzón batieron partida Amador Linares, de cien hombres, en Camellos, cogiendo dos muertos. Columna dos heridos.

Raconociendo O'alla y Escandón batió partida Robau en Lomas Bonita, haciéndoles un muerto y dos heridos, cogiendo armas.

Compañía de Soria, en Loma Palomo, cogió tres muertos, uno titulado Filomeno Fernández, y armas. Nosotros dos contusos.

Fuerza bala, en Potrero Melones, batió grupo, y batallón de Antequera cogió prefectura de Tiquiabo y armas.

Guerrillas de Sagna, en Chinchilla, cogieron efectos, vestuarios, y con destacamento batieron partida de 50 en el campamento de los montes Ochoja, cogiendo tres muertos, uno cabecilla Juan Macías, y correspondencia. Guerrillas un herido.

Guerrillas de Cienfuegos cogió un muerto.

Cañonero *Delgado Purejo*, en combinación con columnas en la ciénaga de Zapata, cogió cuatro muertos y un prisionero y cinco embarcaciones.

Presentados: Cuba seis, en Manzanillo uno, Resumen: Villas, desde último parte 16 del actual, cogidos 44 muertos, dos prisioneros un herido 120 caballos.

Presentáronse 16, dos titulados oficiales, ayudantes del cabecilla Cabrera.

Nosotros 11 heridos y dos contusos.—*Ahumada*

Filipinas

Noticias oficiales

Los periódicos madrileños últimamente recibidos publican el siguiente telegrama del Capitán general interino de Filipinas:

«Manila 19 (11 mañana, recibido á las 11'7 noche).—Capitán general interino á ministro Guerra:

No ocurre novedad. Procesiones y fiestas de los pasados días celebradas completa tranquilidad, que ha desmentido insistentes rumores propalados sobre trastornos en dichos días.

Presentados en provincia Manila 37; en Iloilo 40.—*Lachambre.*»

Manifestaciones del general Polavieja

Según telegrama recibido por nuestro estimado colega *El Imparcial*, llegó á Singapoore el vapor correo que, procedente de Manila, conduce á la Península al ilustre general D. Camilo Polavieja.

El corresponsal del citado diario dice que poco antes de llegar al puerto citado se cruzaron con el vapor *Montevideo*, que conduce al Archipiélago filipino al nuevo Capitán general señor marqués de Estella.

El general Polavieja, según el citado telegrama, se encuentra mucho mejor de salud, y en una conferencia que el Sr. Alhama Montes ha celebrado con él, hizo las siguientes manifestaciones:

«Pregunté al general cuál era la causa de la suspensión de las operaciones, y me dijo que la tregua obedecía á la necesidad de ocupar y pacificar por completo la región conquistada en Cavite, asegurando el dominio de España, y á la falta de fuerzas, que no permitía emprender la campaña en el Sur de Cavite sin desamparar las posiciones recientemente conquistadas, y que por algún tiempo no debían dejarse sin tropas.

Aparte de esto—dijo el general,—estando tan próxima la llegada del general Primo de Rivera, parecíame que debía dejarle en libertad de escoger el plan de combatir á esas partidas que vagan por el Sur de Cavite.

He utilizado estos días, como usted sabe, para organizar el Ejército y los servicios dentro de la provincia de Cavite, de tal modo que Primo de Rivera pueda comenzar las operaciones desde el primer momento.

La suspensión de la campaña me ha servido también para facilitar las presentaciones á indulto,

que eran imposibles durante el estado de guerra activo.

A esto atribuyo yo el que en los últimos días se hayan entregado tantos miles de insurrectos y el que hayan venido esas grandes masas de gentes á todos los poblados.

Los rebeldes han explotado las noticias de la agitación carlista, diciendo que España tendría una guerra civil, y que no podría atender á la de Filipinas.

Con esto han impedido que la presentación de los insurrectos haya sido completa; pero de todas suertes, entiendo que la que falta para la absoluta pacificación del Archipiélago es poco y podrá hacerlo general Primo de Rivera en breve plazo.

Yo creo que los rebeldes, cuando hasta ahora no han hecho la guerra de partidas y guerrillas, no la harán, pues si acertaran á emplear este modo de combatir, sería preciso disponer de muchas más fuerzas de las que tenemos en Filipinas; y para impedir esa imposibilidad, que sería verdaderamente funesta, era para lo que yo necesitaba los refuerzos.

El día que salí de Manila envié al Gobierno un largo despacho describiendo el estado en que quedaba Filipinas, descripción que fundé en los partes que á instancia mía me habían enviado los Gobernadores acerca del estado de sus provincias.

Creo, por consiguiente, que en la Península se tendrá á esta horas noticia cabal de lo que se ha hecho durante los cuatro meses de mi mando.

Costumbres yankees

Ejecución de un elefante

En Bridgeport, Connecticut, se ha verificado la ejecución del elefante Tip, que pertenecía á un circo ambulante.

El animal era tan indócil y peligroso, que se hizo necesario acabar con su vida, y para ello se le administraron cápsulas que contenían el principio, mezcladas con la comida que se le acostumbraba á dar; pero el saez animal las descubrió con su sutil olfato, y separándolas cuidadosamente, engulló su ración, dejando aquéllas á un lado.

Determinóse entonces ahorcarlo, y al día siguiente le colocaron un lezo corredizo alrededor del cuello, despues de sujetar sus patas con fuertes cadenas.

De la resistente cuerda, que pasaba por una fuerte polea fija en la parte superior de la caja donde se encontraba el elefante, tiraron cincuenta hombres, y el animal, que fué más bien estrangulado que ahorcado, cayó al suelo, donde espiró al poco rato.

Tenía veintidos años de edad, pesaba tres toneladas y media, y sus largos colmillos valían 500 pesos.

Lynchamientos

Olis Miller, hombre de color complicado en la muerte violenta que sufrieron Barnfield, administrador de Correos de Juliette, y Turner, su empleado, fué apuñalado y encerrado en la cárcel de Dunellon (Florida).

Al poco tiempo reunióse delante del edificio una turba, que lo asaltó, y apoderándose del prisionero se lo llevaron consigo, sin que hasta ahora se conozca su paradero; pero los gritos que partieron del río inmediato hacen suponer que Miller fué arrojado á él por los ejecutores.

Otros tres negros que se decía eran cómplices de Miller en los crímenes cometidos, fueron capturados el día anterior en B'no Spring, y ahorcados de un árbol por un grupo de hombres armados.

El vino de Cleveland

Cinco empleados del ferro carril de Pensilvania han quedado casados por el irrespetuoso hecho de haber consumido parte del vino que el expresidente Cleveland hizo trasladar desde la Casa Blanca á su nuevo domicilio en Princeton, Nueva Jersey.

Los empleados de Trenton que han perdido sus puestos alegan que una de las cajas se rompió en aquella estación, y si se les vió poco serenos fué por haber bebido en otra parte con el producto de su trabajo; pero sus excusas no les sirvieron y fueron dejados sin empleo.

Una ciudad de empleados

La población de Pelham, que es la menor de las incorporadas en los Estados Unidos, ha celebrado su segunda elección anual.

Sus habitantes son 75, y de ellos tienen voto 25, para proveer treinta plazas oficiales, que se las llevaron los demócratas.

Con ese arreglo cada volante tiene puesto seguro, y alguno de ellos desempeña dos plazas.

Aspirante á embajadora

La señora Marilla M. Ricker, de Dover, Nueva Hampshire, ha pedido al presidente Mac Kintley la nombre enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Colombia.

El sueldo correspondiente á este empleo es de 10,000 pesos; pero la señora Ricker no desea el destino por esa causa; pues es rica y desprende; sino con objeto de amplificar los derechos de la mujer, demostrando que no solo en el país, sino tambien en el extranjero, esta puede hacerse cargo de los puestos más delicados y que requieren gran tacto y extensos conocimientos.

Los méritos en que la señora Ricker apoya su petición son muchos y variados, aparte de sus cualidades mentales y físicas que la hacen notable.

El abogado de nota y comisario de los Estados Unidos; su utilidad en el partido republicano se ha hecho sentir con fuerza, por la enérgica campaña que en su favor emprendió en Nueva Hampshire, Massachusetts, Idaho y California.

En su pretensión la apoyan muchos políticos influyentes.

La causa de los anarquistas

En el Consejo Supremo de Guerra

Tribunal, fiscal y defensores

El miércoles comenzó ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina la vista pública del proceso instruido con motivo del crimen anarquista de la calle de Cambios Nuevos de Barcelona.

El tribunal estaba constituido del modo siguiente: Teniente general Gamir, presidente, y vocales el teniente general D. José de Castro, general de división D. Enrique de Franch, contralmirante Martínez de Arce, general de división Sr. Arderius, y consejeros togados Sres. Piquer y Herrera (don Juan Miguel), este último del Cuerpo jurídico de la Armada.

Han redactado el dictamen el fiscal, general de división Sr. Lacarda, y el consejero togado D. Manuel de Urdangaria. A la vista sólo concurre el primero de los citados señores.

De los defensores de los procesados solo asisten ocho, que son:

De Pedro Corominas: Sr. Rojas, capitán de ingenieros.

De José Pons y Vilaplans: Capitán de caballería D. Luis de Lope del Amo.

De Antonio Ceperuelo: Capitán de ingenieros Sr. Velarde.

De Jaime Vilella: D. Luis Andrade, capitán de ingenieros.

De José Puig: D. José Fajardo, teniente de Ingenieros.

De Juan Casanova Vila del Prat, Gabriel Brial, Megin Junoll y Juan Casanova Brugat, D. Gerardo Valedran, teniente de Infantería.

De Ramon Pitxat: D. Eduardo Navarro, comandante de Artillería.

Actúa como relator secretario el auditor de brigada D. Ricardo Camino.

Procesados y penas

Dióse principio á la vista por la lectura del apuntamiento, que es un trabajo notable.

Siguientemente se procedió á la lectura del fiscal. Las penas que se piden en ése son las siguientes:

Muerte para Tomás Ascheri, Molas, Nogués, Vilella, Vila, Pons, Ceperuelo, Mas, Sofis y Alsina; es decir, dos más que el tribunal de Barcelona, que sólo condenó á ocho.

Veinte años de cadena temporal en concepto de cómplices para Callis, Melich, Oaus, Oller (Bautista) y Casanova.

Diecinueve años, un mes y once días de cadena temporal, también en concepto de cómplices, para Soler, Ripoll, Mesa, Corominas, Oler (Baldomero), Ousidó, Torrens y Coste.

Dieciocho años, nueve meses y un día de cadena temporal asimismo, en concepto de cómplices, para Condomina, Codina, Guillermet, Piferer, Torrens, Puig, Andreu, Roca, Gascón, Mateu, Valls, Navarro, Cella, Tabulons, Prats, Melich, Masot, Olliv, Naerás, Oler Minguellas, Gani Bartomeu, Trillas Ros, Balart, Barreras, Testar, Puig, Reig Eroles, Garcia, Rugieros, Torrens, Ros, Ventosa y Serra.

Se propone la absolución para los otros 30 procesados.

Se confirman, pues, las noticias que anticipó El Liberal.

Leídas despues las demás diligencias complementarias, se terminó la lectura.

A las doce y cuarto se suspendió la vista para continuarla á las tres de la tarde.

Los informes

Entre todas las defensas, que fueron razonadas y elocuentes, fijó preferentemente la atención la de Pedro Corominas, hecha por el capitán de ingenieros D. Francisco Rojas.

Los primeros párrafos de la defensa están dedicados á condenar los crímenes del anarquismo, calificando de escaseas las leyes que deben aplicarse á los anarquistas criminales.

Hace un elogio del defensor que tuvo Corominas ante el Consejo de Guerra.

Dice que su defendido es un muchacho joven, de claro entendimiento y estudioso, en extremo impresionable y romántico.

Recuerda sus buenos antecedentes universitarios y la conferencia que dió sobre Ibsen, que tanto llamó la atención de la prensa catalana, y que demuestra que apenas terminada su carrera se dió al estudio de los mejores tratadistas y simbólicos para apartarse de la corriente común.

Afirma que Corominas es una víctima de sus estudios.

No se puede admitir que Corominas buscase la celebridad de Ravachol; la lógica y el corazón se oponen.

Cita el documento unido á los autos, que suscriben 53 personas dignas de Barcelona, que abogan por la honradez de Corominas, prueba gallarda de la inocencia de éste, pues no hay nadie que quiera asociar su nombre al de un criminal.

Hace notar que Corominas no se movió de Barcelona porque nada tenía, y que si asistió á las reuniones del Centro de Carreteros, fué para tomar notas con destino á una obra social que se proponía escribir.

Sostiene que no se ha depurado bien lo ocurrido en las reuniones tenebrosas del Centro de Carreteros, cuyo presidente y consejero debieron ser los primeramente procesados, esto hubiera esclarecido los hechos.

Tacha el sumario de incoherente y falto de enlace.

Rebate el cargo hecho á Corominas de asistir á veladas públicas y pronunciar en ellas discursos de propaganda anarquista.

Recuerda lo declarado en el sumario por varios procesados, según lo cual, la mayoría de los concurrentes al Centro de Carreteros ignoraban que se

tramaba un atentado; entre estos se encontraba Corominas, quien tampoco contribuyó á cuestionar para la compra de explosivos.

En una palabra, que Corominas no prestó jamás su apoyo material, consciente ó inconsciente, á los autores del atentado.

Señala la contradicción que existe en lo declarado por Ascheri y Nogués, acerca de la asistencia de Corominas á las reuniones secretas.

Habla de malos tratos de que se ha hecho objeto á varios de los procesados para obligarles á declarar.

Pasa despues á demostrar que tampoco Corominas prestó á los criminales su apoyo moral.

Hace una pintoresca descripción de los bohemios parisierse, cuyas ideas elogió Corominas públicamente.

Afirma que éste jamás expuso ideas destructoras.

Insiste en que Corominas fué una víctima de su imprevisión, y asistió á las reuniones invitado por una Comisión del Centro, que buscaba en ello el reclamo y que le conocía por sus trabajos literarios.

No puede decirse que Corominas sea anarquista por el sólo hecho de que simpatice con algunas de sus ideas.

Termina pidiendo que sea absuelto libremente.

El Sr. Rojas empleó hora y media en dar lectura á su luminoso informe.

Continúa la vista

El último que habló el miércoles fué D. Gerardo Valedrán, teniente de infantería, que comenzó á hacer la defensa de Casanova.

El día siguiente debió continuar la vista del famoso proceso.

Palma

—El Soldado de San Marcial, drama de verdadero interés y no representado en Palma hace bastante tiempo, se está ensayando para ponerse en escena mañana domingo en el Teatro Circo Balear.

Aconsejamos al Sr. Manera ponga más cuidado en la dirección de tan delicada obra que la que hemos observado en alguna de las pasadas funciones, porque lo merece la obra.

La compañía infantil cantará la zarzuela Los Voluntarios de Cuba.

—Segun noticias de La Almudaina, dentro de breves días llegará á esta capital la Emperatriz Eugenia acompañada de su hermana la duquesa de Alba, las cuales se proponen recorrer los puntos más notables de Mallorca, según deseo acariciado hace tiempo por las ilustres viajeras.

En este sentido, habían teleografiado la duquesa de Alba al ex ministro de la corona señor Maura, momentos antes de salir éste para Madrid, el propósito que tenía de visitarle durante su permanencia en Palma, junto con la Emperatriz.

Pero el mal tiempo retuvo en Cartagena el yate en que viajan y que se dirigirá pronto á este puerto.

—Por causa del mal tiempo reinante, tuvo que suspender su salida del puerto de Barcelona el vapor Balnear.

—Durante esta última noche han caído sobre esta ciudad ligeras lloviznas, que á intervalos se han reproducido esta mañana.

A las doce continuaba el cielo encapotado con tendencias á la lluvia.

—La música del regimiento Regional número 1 tocará mañana en el paseo del Berne las siguientes piezas:

Overture de Marie Henriette, de Montagne; fantasía de Lohengrin, de Roig; wals Lus Oles, de Pueyo y marcha La Giraldá, de Juarraz.

A los industriales

El próximo lunes, para proceder al nombramiento de studios y clasificadores y á los efectos de la contribución industrial y de comercio según la matrícula de Palma y su término, que está formándose para el año económico venidero de 1897 98, deberán reunirse en las oficinas de Hacienda y á las horas que se expresan las siguientes clases de industriales que, según la ley tienen derecho á formar gremio:

A las 8 de la mañana, Comerciantes banqueros.

A las 8 y media, Comerciantes.

A las 9, Comisionistas que se dedican únicamente á operaciones llamadas de tránsito.

A las 9 y media, Comisionistas con residencia fija.

A las 10, Comisionados para el acopio de granos, caldos y frutos, exclusivamente por cuenta de los dueños de almacenes y fábricas, pero sin poder almacenar ni vender los géneros acopiados.

A las 10 y media, Corredores libres llamados Zurupetos, que se dedican á operaciones de cambio y bolsa.

A las 11, Consignatarios de buques de vapor ó de vela de larga travesía.

A las 11 y media, Consignatarios de buques de vela dedicados al comercio de cabotaje.

A las 12, Especuladores que se dedican aun cuando solo sea en épocas determinadas del año, á la compra-venta de harinas, trigo, cebada y demás cereales.

A las 12 y media, Especuladores que se dedican aun cuando solo sea en épocas determinadas del año, á la compra-venta de aves de todas clases y huevos, y de cualesquiera frutos ó productos de la tierra.

A las 1 de la tarde, Tratantes en carnes.

A las 1 y media, Periódicos científicos, literarios, administrativos ó de materia especial.

A las 2, Albeiteres y herradores que no sean veterinarios.

Almacenes MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Recibidas las novedades de la estación queda abierta la venta de géneros para

PRIMAVERA y VERANO

á precios fabulosamente baratos.

Especialidad en artículos para el Clero y Culto Divino.

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 24, 2'45 m.

Un telegrama particular expedido en la Habana dice que el coronel Alfarratió en Purgatorio, provincia de la Habana, una partida insurrecta, que fué despues perseguida hasta el potrero Providencia en cuyo punto se encontraba atrincherada.

El fuego duró cerca de seis horas, consiguiendo al fin desalojarlos y matarles diez y seis individuos.

La columna tuvo seis heridos.

Perez.

Madrid 24, 2'45 m.

Un telegrama particular recibido de Manila manifiesta que la Viuda del Doctor Rizal, continua haciendo protestas de inocencia, referentes á la insurrección.

La sedición descubierta en Joló toma muchísima importancia.

El general Huertas debía ser envenenado;

Perez.

Madrid 24, 3 m.

Un telegrama oficial de Manila, da cuenta de la llegada del general Primo de Rivera á aquel archipiélago, y de haberse posesionado inmediatamente del mando de las islas.

Añade el telegrama que la insurrección está concentrada en Nao y Tertente al Sur de Cavite.

La escuadra griega bombardea varias poblaciones tágalas.

Perez.

Teatro Principal

COMPANÍA DE OPERA Y OPERETA ITALIANA DE DON EMILIO GIOVANNINI

Función para hoy

La opera en tres actos

Lucia di Lammermoor

A las ocho y media.

Table with columns: Precios, Decena, Diario, Plaz., Plaz. listing prices for various seating areas like Pabcos, plateas, and Butacas.

Entrada general 1'00 — Al paraíso 0'75

Teatro-Circo Balear

COMPANÍA DRAMÁTICA ESPAÑOLA

Función para mañana

El grandioso drama en cinco actos

El soldado de San Marcial

Terminará la función con la zarzuela

Los voluntarios de Cuba

A las ocho y cuarto.

Entrada general, 0'35.

Piazza de Toros de Palma

Gran acontecimiento Gimnástico Taurino para mañana domingo á las cuatro menos cuarto.

Precios: Pabcos sin entrada 2 ptas.; Asiento de Palco con entrada 0'50; Entrada para Caballero 0'30; Entrada para Señoras y Niños Un Real.

Alcaldía de Palma

Está Alcaldía, cita, llama y emplaza para que antes del día 30 del actual comparezcan ante la misma para ser sometidos á disposición de la Comisión Mixta de Reclutamiento á los mozos vecinos de esta Ciudad pertenecientes al reemplazo de 1894 y 1896, Juan Vives Santandreu y Mariano Pou Expósito.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y con el fin de evitarles los perjuicios á que pudiera dar lugar su falta de presentación. Palma 21 de Abril de 1897. — El Alcalde, Antonio Sbert y Canals.

Edición de la tarde

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 1897

TIENDA Y TALLER DE MODAS

DE

Maria Bosch de Garau

Plaza de San Francisco, Palma

Participa que procedente de Paris y Lyon acaba de recibir los géneros de última novedad como tambien sombreros para Señora, Señoritas y Niños y cuantos artículos están de moda en la Capital del mundo elegante.

Heraldinas

Tupé, mucho tupé se necesita para escribir en serio las siguientes frases, tomadas del artículo con que anoche encabezaba su número el *Heraldo de Baleares*.

«El partido conservador no violenta la voluntad electoral, ni reparte patentes de corso en las tabernas y bodegones.»

«El partido liberal conservador se ha visto obligado a demostrar que la ley no distingue de colores...»

Et sic de ceteris.

¿Qué el partido de quien es órgano el *Heraldo*, NO VIOLENTA LA VOLUNTAD ELECTORAL?...

Si creará el colega que escribe para los habitantes de la luna?...

Porque los de por acá, conocen a ciencia propia lo que pasa, y es inútil que trate de embaucarles el colega vendiéndoles a perro chico ó a precio de suscripción, que tanto monta, un manojito diario de especies que son á todas luces inexactas.

Antes hemos dicho y repetimos hoy, y como no se atrevió entonces el *Heraldo* tampoco ahora osará desmentirlo, que en la presente campaña electoral se juegan los conservadores la última carta, llevando hasta los límites de lo inverosímil su desfachatez, y su cinismo en la recluta de votos á costa de presiones y de violencias.

Hemos descrito en anteriores artículos ese lujo de fuerzas desplegado por la grey ministerial al amparo del gobierno civil, de la Delegación de Hacienda, de la alcaldía de Palma, significando el modo como recorren nuestras calles y como visitan el domicilio de los electores la Agencia ejecutiva de contribuciones, la Inspección de Hacienda, los agentes de orden público, los municipales y serenos.

Hemos denunciado, no ciento, sino mil y uno, de los abusos que los mudifores electorales del partido conservador realizan á diario desde hace mucho tiempo escarneciendo la ley, esa misma ley que no distingue de colores—según dice el colega y nosotros á la vez afirmamos—y fomentando privilegios irritantes de aquellos á cuya condenación dedica el *Heraldo* la inmensa mayoría de sus artículos.

Y qué más? ¿Representan la voluntad del cuerpo electoral, desde que un Massanet más ó menos abogado les visitó en nombre del partido conservador, el noventa por ciento de los Ayuntamientos de Mallorca?

El partido conservador, de quien, á juzgar por los dicharachos de su diario, ha de recibir el pueblo después de las próximas elecciones una felicidad inmensa, un bienestar inconmensurable, no sólo violenta la voluntad electoral antes de que se manifieste en las urnas, sino que la suplanta una vez conocida si no se aviene á sus particulares conveniencias, postergándola á la de un Cárcova cualquiera á impulsos del más desenfundado caciquismo.

Y no venga el *Heraldo* con historias de tiempos anteriores ni con recuerdos, que aducidos sofisticadamente pueden ser argumento habilidoso en pró de la campaña hoy realizada á despecho de la ley y con escándalo verdadero del país, por sus amigos é inspiradores.

Diga el colega cuanto quiera, nosotros afirmamos basándonos en la realidad, que nunca jamás se ha visto el vecindario humillado por las intemperancias del caciquismo, como ahora que á mansalva lo ejercen los santones del partido conservador; que nunca como hoy ó como en las últimas elecciones se había extremado la presión electoral, y que jamás siendo poder nuestros amigos llegó al dos por ciento tan siquiera con respecto á lo que ocurre hoy y á lo que vimos en la anterior época canovista, el número de procesos incoados contra los representantes del pueblo.

Podrá oponerse el *Heraldo* á esta manifestación, lo que no hará seguramente es demostrar con hechos y con cifras su capciosa negativa.

Invítámosle desde luego á que lo haga. Y lo discutiremos. ¡Vaya si lo discutiremos!

El partido conservador—dice el famoso diario—NO REPORTE PATENTES DE CORSO EN LAS TABERNAS Y BODEGONES.

Hemos evidenciado ya lo contrario; pero no importa.

Podemos consignarlo una vez más. ¿Quiero el *Heraldo* convencerse de que á sabiendas falta á la verdad?

Déje un paseito por la plaza de Atarazanas y sus inmediaciones, allí encontrará la prueba en una forma que no deja lugar á duda.

¿Desea otro ejemplo? Búsquelo el colega en un punto más céntrico todavía; en la plaza de la Constitución; en un punto tan céntrico como el Borné.

Dos establecimientos de igual clase, el uno se cierra á las diez ó diez y media de la noche por mandato expreso de los agentes de la Autoridad, y el otro á la una y á las dos y aún más tarde tiene abiertas sus puertas á los parroquianos en presencia de estos mismos agentes, porque esté convertido en club político conservador.

Con estos hechos demuestran los liberales del bando canovista que LA LEY NO DISTINGUE DE COLORES.

¿Qué ocurriría si el *Heraldo* y sus hombres y sus grandes Dioses dedicasen sus esfuerzos á probarnos que á través de un lente la ley puede descomponerse en un arco iris?... Horroriza el pensarlo.

Palma

—El vapor *Lulio* que debía salir esta mañana para Ibiza y Alicante, ha suspendido su salida por causa del temporal.

—Por noticias que llegan hasta nosotros de los pueblos de esta isla, esta pasada noche ha llovido bastante tiempo, infiltrando el agua los campos y proporcionando á las plantas el alimento que les da vida.

—Una mujer que esta mañana bajaba por la calle del Teatro ha tenido la desgracia de caerse, dislocándose el pié izquierdo.

—Por orden gubernativa fueron ayer embarcadas en el vapor que salió con rumbo á Barcelona varios mendigos que estaban implorando la caridad pública en esta ciudad.

—Servicios prestados por la guardia civil: La del puesto de Felanitx de cuenta á la autoridad superior haber denunciado al juez municipal correspondiente á un sujeto que sorprendió usando una escopeta, sin estar provisto de la correspondiente licencia.

—Para el lunes próximo está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el Juzgado de Manacor, sobre hurto de guisantes, contra Rafael Sansaloni Pomar y Jaime Cabrer Andreu.

El ministerio fiscal pide para cada uno la pena de dos meses y un día de arresto mayor y los defensores su absolución libre con declaración de las costas de oficio.

Acusará el abogado fiscal sustituto, D. Miguel Rosselló Alemany y defenderán á los procesados los abogados D. Juan Oerdó y D. Antonio Sbert.

—Por el señor Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dirigido una circular á los alcaldes que no han remitido la liquidación del impuesto de cédulas personales, advirtiéndoles que si no lo efectúan en el plazo de ocho días á contar desde la publicación del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* les impondrá la multa que previene la ley.

—El Lloseta se ha celebrado este año, según noticias, con más solemnidad que en los anteriores la fiesta de la Virgen del Ocoó, cantándose misa mayor, en la que se predicó un sermón sobre el culto de María Santísima y por la tarde las autoridades civil y eclesiástica y numeroso gentío se dirigieron al oratorio de Ntra. Señora bajo aquel título, en donde se cantó la *Salve* y fué adorada la sagrada imagen que al í se venera.

—Ayer fué curado por el médico municipal de guardia en la casa de socorro de la Plaza de Santa Eulalia un hombre que al regresar del caserío de los *Hostaletes* por la carretera de Tica fué acometido por otro infiriéndole una herida en la cabeza.

—Fuerzas de carabineros practicaron ayer un reconocimiento en casa de un vecino del caserío de los *Hostaletes* en *Cañellas*. El reconocimiento resultó nulo.

—Don Juan Roca ha solicitado permiso al señor Gobernador para instalar una caseta en la villa de Sóller para la expedición de objetos, con regalos al público.

—Se ha celebrado la tercera subasta en el Gobierno civil para la conducción de la correspondencia de Artá á Capdepera, resultando desierta.

—Según telegrama que ha recibido el director de la *Isla Marítima*, el vapor *Cataluña* ha en-

trado sin novedad en el puerto de Barcelona, á las nueve de esta mañana.

Tambien se avisa en dicho telegrama que el vapor *Bellver* que ayer tarde suspendió su salida por causa del temporal, saldrá con rumbo á Palma á las cinco de esta tarde.

Noticias del ejército

Destinos.—El capitán de carabineros don Pedro Jaime Esteva, ascendido, ha sido destinado al cuadro orgánico de reemplazo afecto á la Comandancia de Mallorca.

El primer teniente de carabineros don Andrés Rodríguez González, de la Comandancia de Mallorca pasa á la de Coruña.

Don Lidoro Moro Alejos, de la misma graduación, pasa de la Comandancia de Murcia á la de Mallorca.

Don Luis Freuxinet Serra, de la misma graduación, pasa del cuadro orgánico de reemplazo, afecto á la Comandancia de Mallorca, á activo, á la Comandancia de Alicante.

Material de Ingenieros.—Ha sido aprobado el anteproyecto de una escuela práctica de la compañía regional de Zapadores Minadores, disponiéndose á la vez que su presupuesto, importante 2500 pesetas, sea cargo á la dotación del material de Ingenieros en el corriente ejercicio.

Crucés.—Se ha desestimado la petición del capitán de infantería regional de Baleares número 1, don Miguel Vila Palmer, en súplica de abono de la pensión de la cruz de primera clase de la orden militar de María Cristina durante los tres años anteriores á enero de 1891 en que la cobró por primera vez, y á la que se cree con derecho por ser los de 1887 y 1888 los en que contrajo el mérito porque se le concedió.

Sorteos para Ultramar.—Se ha desestimado, por no ampararle ningún precepto de la vigente ley de reclutamiento, la instancia promovida por el padre del soldado Gabriel Luis Póllana, en solicitud de que se eximiera á éste de los sorteos para Ultramar.

¡Mejor están en Bombay!

Es vergonzoso, es indigno, es marroquí lo que está ocurriendo todos los días por estas calles y plazas, en tabernas y casinillos, donde á todas horas están haciendo la carrera celadores, guardias, serenos, polizontes, capataces, corriendo de un lado á otro como jauría de perros hidrófobos, subiendo y bajando escaleras, cogiendo por un brazo al primero que encuentran á mano... siempre en busca de unos votos que no parecen, persiguiendo ideas y voluntades que saben que no son suyas ni han de serlo jamás.

¿Tropa más infeliz! ¿Pero quién ha engañado, quién ha reclutado esa gentualla aguardentosa y mal oliente, destinándola á fines tan delicados?

Oídles: ¡Morirán! ¡Morirán! ¡Hay que barrer esos hombres del Ayuntamiento! ¡Hay que purificar la atmósfera política! ¡Hay que echar por una ventana de la Casa Grande todos los chirimbolos fusionistas! ¡Precisa que salgan de su retráimiento los neutros, los hombres de buena voluntad. ¡Morirán! ¡Morirán!

Y... corren, celadores, guardias, serenos, polizontes, capataces, corren... siguiendo su cantinela, amenazando con embargos, expedientes de defraudación, cierre de establecimientos, derribo de casetas, denuncias administrativas, aumento de contribución, multas, atropellos...

Está bien. ¿Pero esto para qué?

Para qué, si el mico será digno de que lo manden á la *Exposición de Soler*—allí podrá figurar como trofeo en las fiestas de la Victoria—exposición cuya idea nos complacemos en manifestar nos sigue siendo muy simpática, á pesar de que don Juan Joy—ese Rius y Taulet pedáneo—no ha querido que ninguno de los señores de la comisión organizadora sea fusionista.

¿Qué talento el de D. Juan Joy! ¿Qué modernismo el de Monsieur le Secrétaire! Pedáneo, pedáneo puro.

—¿D. Rafael García?
—Presente.
—¿D. Enrique Cuschieri?
—Presente.

Estos dos caballeros, estos dos políticos que tenemos el gusto de presentar á ustedes, son los taumaturgos encargados de dirigir la tropa de celadores, guardias, serenos, polizontes y capataces; son los encargados de la higiene electoral conservadora. D. Rafael García, es aquel ciudadano García que fué concejal cuando la *gloriosa*, posibilista después, fusionista después, y hoy conservador... y socio de los dos casinos republicanos. (?)

Por una famosa heroicidad que hizo D. Rafael García en Santa Catalina—heroicidad que conservar vamos muy bien en la memoria—ahí tienen ustedes á D. Rafael hecho un colosete electoral, una especie de *Santón de la puntilla*, que predica moralidad política por «estos campos de Dios» y vela por la pureza del sufragio.

—¿Qué tal?
—No nos parece mal.
D. Rafael García asegura á los señores del Cas-

no, que su triunfo es seguro, y que ganará mayorías y minorías y que en Mayo no quedará un fusionista con orejas.

—¿Qué tal?
—No nos parece mal.

Pasemos á D. Enrique Cuschieri. D. Enrique fué, primero radical, después buscó el apoyo de los fusionistas para conseguir un puesto en el Consistorio, se hizo luego romerista y el año 94, que pretendía ser Diputado provincial fué derrotado en compañía de D. Guillermo Nadal y D. Juan Bou. Quiso más tarde D. Enrique ser nada menos que Diputado á Cortes, y á Madrid fué con su pretensión.

Oír contar á D. Enrique Cuschieri el via crucis que recorrió en la Corte, en busca del acta de diputado, es un paso de risa:

Pretendiente.—¿Está D. Paco?
El secretario del Sr. Ministro.—D. Enrique, vaya V. al ministerio.

Pretendiente.—¿Está D. Paco?
Romero.—Enrique, vete á ver á Cánovas que está enterado.

Pretendiente.—¿Está D. Antonio?
Cánovas.—Enrique, vaya V. á ver á Morlesin que está enterado.

Pretendiente.—¿Está D. Atanasio?
Morlesin.—Enrique vaya V. á ver á Sallent.

Pretendiente.—¿Está Pepe?
Sallent.—Enrique vete á... Palma de Mallorca y espera en el aparato del Gobierno civil.

En resumen: D. Enrique llegó á Madrid por la mañana y por la tarde estaba de vuelta... de vuelta y media.

A propósito del aparato de este Gobierno civil, cuentan de D. Enrique Cuschieri, que cuando subieron últimamente los conservadores al poder D. Enrique se presentó al entonces gobernador de Baleares Sr. Guzmán, diciéndole:

Sr. Guzmán: Si Romero es ministro, con seguridad me llamará al aparato. Se lo advierto para que se sirva avisarme.

Y efectivamente, Romero fué ministro... y todavía está esperando el Sr. Guzman que el aparato pregunte por D. Enrique.

Y hasta, para muestra. Estos son los taumaturgos de las próximas elecciones.

¡Estos!

Como postres de la presente paella, vaya una quintilla arreglo de otra que hace algun tiempo se hizo muy popular en Madrid:

En Bombay dicen que hay terrible peste bubónica; y aquí Peste, es la verónica del Gran Cánovas... ¡Velay! ¡Mejor están en Bombay!

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 24, 11 m.

Ha fallecido el célebre novelista Perez Escrik.

El Sultan de Turquía ha nombrado general en jefe del cuerpo de operaciones al general Osman Bajá, vencedor de Plewna.

Perez.

Madrid 24, 11 m.

Turquía moviliza noventa batallones más y Thesalia sesenta y tres.

Espérase un combate decisivo. Los griegos combinan la resistencia de Tivavo.

Perez.

Gremio de vendedores de tegidos

Se avisa á los vendedores de dicho artículo que estén agremiados para que pasen por casa del Síndico D. Conrado Planas, Brondo, 7, al objeto de dar su conformidad sobre el reparto de cuotas.

Alcaldía de Palma

En la sesión que celebrará este Ayuntamiento el día 1.º de Mayo se efectuará el 12 sorteo de Bonos de la tercera emisión para designar en número de 23 los que han de ser amortizados en 1.º de Julio próximo. Palma 24 Abril 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert y Canals.

En la sesión que celebrará el Ayuntamiento el día 1.º de Mayo se efectuará el 8.º sorteo de Obligaciones municipales para designar las 66 que han de ser amortizadas el día 1.º de Julio próximo. Desde el día siguiente al del sorteo las Obligaciones premiadas serán admitidas por su valor nominal en pago de arbitrios municipales. Palma 24 Abril 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert y Canals.

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales, SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis a los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS

EXPOSICIONES UNIVERSALES de BARCELONA y CHICAGO.

Línea de Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



El 15 de cada mes (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Saldrá el 30 de Abril el vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20.

Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Giran Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20—Palma de Mallorca

La Industrial de Antonio Fábregas

Quint y Brossa

Novedades en objetos de bronce y zinc porcelanas, loza y barras suspensiones quinqués y otros muchos objetos de fantasía.

Precios limitadísimos

TARIFA de anuncios para los periódicos "Ultima Hora," "Almudaina," "Heraldo de Baleares," y "Liberal Palmesano,"

Table with 3 columns: Rate type, Page number, Price in pesetas.

Anuncios mortuorios

Table with 3 columns: Rate type, Page number, Price in pesetas.

Tamaños mayores á proporción. Los suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento en cada uno de los periódicos á que estén suscritos. Anuncios permanentes á precios convencionales.

Centro de anuncios.—Miguel Capó.—Luz, 21

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la BLENORRAGIA y demás flujos de las vías urinarias.—Precio 2 pesetas 50 céntimos.

Venta en todas las Farmacias de España, Portugal y Américas.—Depósito en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS, PEARLAS antisépticas SOL á base de CREOSOTAL TERPINOL y CUASINA

MORRHOL con hipofosfitos SOL cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7:55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1:15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6:45, 11:30 mañana y 5:30 tarde. De la Puebla á Palma; á las 7:12, 11:45 mañana y 5:45 ta. de. De Inca á Palma, á las 6:40 mañana. De Manacor á la Puebla, á las 5:30 tarde. De L. Puebla á Manacor, á las 5:45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moraguz.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcudia). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sabados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tar de, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alcudia); 12 id de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id, de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcudia). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sabados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table with 2 columns: Value name, Price.

Valores públicos

Table with 2 columns: Value name, Price.

Alcaldía de Palma

Esta Alcaldía, cita, llama y emplaza para que antes del día 30 del actual comparezcan ante la misma para ser sometidos á disposición de la Comisión Mixta de Reclutamiento á los mozos vecinos de esta Ciudad pertenecientes al actual reemplazo Bartolomé Sastre Mas, Antonio Lloros Borel, José Alecedet Reynes, Mateo Ros-selló Burguers, Francisco Fiol Adrover, Agustín Va-dell Exposito, Francisco Oliver Verger, Francisco Bar-rera Juan, Bartolomé Vich Esteva, Pascual Espantero Miralles, Rafael Alou Amengual, Juan Bautista Sán-chez, José Salvá Nadal y Juan Carrió Amengual. Lo que se anuncia para conocimiento de los intere-sados y con el fin de evitarles los perjuicios á que pudiera dar lugar su falta de presentación. Palma 17 Abril de 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert.

Se alquila

un espacioso 2.º piso de buenas condiciones, con agua de fuente, gran terrado á piso y vistas á un jardín. En el principal del número 23 de la Calle del Campo Santo informarán.

Cemento de Sóller

Precios sin competencia

Table with 2 columns: Cement type, Price per quintal.

Depósito General "Mollet," Administración Socorro 91, tienda

Sirvienta

Una mujer de edad, desea encontrar colocación como sirvienta. Informes: Centro de Anuncios, Luz, 21.

Gran liquidación

de la antigua casa Serrat, por cierre de establecimiento.

7-BRONDO-7

Interesante á las familias

Llamamos la atención á las familias sobre las célebres máquinas llamadas GROSSER para la confec-ción de medias, calcetines, camisetas, cubre-corsets, re-fajos y demás artículos de punto, como único medio seguro de ganarse la vida en casa. Estas máquinas de fama universal, han sido pre-miadas con medalla de oro en cuantas Exposiciones se han presentado, por su sólida construcción y facil manejo, siendo las únicas que no producen fatiga. Exijase en cada máquina el nombre del fabricante GROSSER. Ventas al por mayor y menor. Expedicio-nes á Provincias. Unicos representantes en España y Portugal C. Ta-rragó, sociedad en comandita, calle Riereta, 35-2.º Barcelona. Representante en esta: D. Francisco Martinez, San Agustín, 22.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE Centro de Anuncios

Miguel Capó

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Última Hora y Heraldo de Baleares.

Se admiten anuncios para los demás pe-riódicos.

Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones.

Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21-Luz-21

100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anun-cios, Luz, 21.

Imp. de B. Rotger